

Aunque Atenuadas, Siguen en la CELAM las Divergencias

PUEBLA, Pue., 29 de enero.— Los delegados a la Tercera Reunión del Episcopado Latinoamericano realizaron aquí una sesión secreta para estudiar cómo plegarse a la condena papal contra el marxismo y el rechazo a incorporar a la Iglesia en las contiendas políticas.

Observadores religiosos dijeron que era posible que de la noche a la mañana sea imposible que prelados de la llamada línea "progresista" cambien su postura aunque se reconoció que la disciplina eclesiástica reduciría tensiones y puntos

de vista encontrados.

"El Papa dio directrices pero se abstuvo de imponer un programa al Episcopado Latinoamericano", aclaró aquí el cardenal Aloiso Lorscheider reconocido como uno de los prelados progresistas en el encuentro episcopal. El arzobispo brasileño es a su vez presidente de la CELAM.

Lorscheider habló durante una conferencia de prensa en la que hablaron

Pasa a la página 4

El Sol de Puebla 30-1-79.

Aunque Atenuadas, Siguen en....

Viene de la 1a. Página

también el cardenal Sebastián Baggio de la Comisión Pontificia para América Latina y Alfonso López Trujillo, arzobispo de Medellín y secretario general de la CELAM.

El resto de los obispos que asisten al encuentro se abstuvieron de hacer declaraciones. Las autoridades del CELAM han programado cuidadosamente conferencias de prensa y se ha limitado severamente al número de preguntas y de entrevistas en los encuentros con los medios de comunicación.

Según Lorscheider el Papa en su mensaje de ayer, el más importante desde que asumió el pontificado hace tres meses, fue precisar que la acción del Episcopado Latinoamericano debe desarrollarse dentro de los marcos de la fe.

El Papa, dijo, insistió como idea fundamental en la verdad sobre Cristo. "Si negamos la humanidad y la divinidad de Cristo", estaríamos perdidos. Ello no obstante, según el purpurado brasileño "no impide que el Episcopado Latinoamericano discuta".

Frente a la postura liberal de Lorscheider el cardenal Baggio quien desde Ciudad del Vaticano se ocupa de los problemas latinoamericanos, expresó que las desviaciones a los acuerdos de Medellín —aceptación de la violencia por ejemplo—, obligaron a la Iglesia a sólo aceptar dos de ellos.

Conforme al derecho canónico los acuerdos del CELAM no son válidos mientras no tengan la aceptación del Papa.

En Medellín, dijo Baggio, "se pretendió que sólo los problemas socioeconómicos eran importante".

Negó que el Papa hubiera trazado directrices en otra de esos acuerdos de Medellín.

El Papa no desautorizó a Medellín, sólo a sus desviaciones.

Baggio afirmó que la Iglesia no pretende que la doctrina social católica evitara la explotación del hombre por el hombre.

Empero, enfatizó que la visión del hombre y sus problemas sociales tienen, bajo la misión religiosa, un marco espiritual. Se trata de que el hombre con un sentido trascendente de la vida debe liberarse ante todo del pecado.

La Tercera Conferencia del CELAM, a puertas cerradas para la prensa, en realidad se encargó durante la jornada de hoy a glosar el discurso papal y establecer la metodología de las deliberaciones.

Los trabajos de la CELAM deberán culminar a mediados de febrero con la redacción del documento final. Actualmente los prelados tienen un documento de "consulta" que recoge opiniones de obispos y teólogos a lo largo de los dos últimos años.

El discurso del Papa ante la Conferencia Episcopal al abrir formalmente los trabajos pronunciado el domingo en Puebla provocó que aún obispos progresistas como Dom Helder Câmara lo elogiaran sin reservas.